



新しい年、夢や目標を持って力強く歩もう！

月日が経つのは早いもので、今週で2学期も終わり、平成22年（2010年）も幕を閉じようとしています。今年はどうな年だったでしょうか。3年生は最上級生となり、御館中学校の顔として様々な場面でリーダーシップを発揮してきました。2年生は、中堅学年として下級生を迎え、前年の経験を生かして積極的に活動してきました。1年生は、中学校生活にも慣れ、諸活動に前向きに取り組んできました。「反省なくして向上なし」と言われます。2学期（あるいは今年一年）をしっかり反省し、それを踏まえて次へのステップを踏んでほしいと思います。

さて、「一年の計は元旦にあり」と言います。新しい年を迎えるにあたり、ぜひ「夢」や「目標」をもってほしいという願いから、先日の生徒集会において次のような話をしました。

教育目標

夢

夢なき者	理想なし
理想なき者	目標なし
目標なき者	実行なし
実行なき者	成果なし
成果なき者	喜びなし

<イチロー選手と石川遼選手が小学校の文集に書いた文章（「夢」について）の紹介に続いて>

今読んだ2つの文章は、それぞれ誰の文章でしょうか。先に読んだほうは、メジャーリーガー、シアトルマリナーズのイチロー選手が小学校6年生の時に書いた作文です。あとに読んだほうは、プロゴルファー、石川遼選手が小学校の卒業文集に書いた文章です。二人とも小学校の時からしっかりと「夢」を持ち、並々ならぬ努力をしてそれを実現させ、そして、この文章に書いたとおり、あるいはそれ以上の活躍をしていますね。



さて、皆さんは「夢」を持っていますか。御館中学校の教育目標は「夢」です。この目標は、今から8年ほど前に、当時の先生方がいろいろ話し合いをして、生徒の皆さんに「夢」を持ってその実現に向かって力強く歩んでもらいたいという願いを込めてつくったそうです。そして、「夢なき者 理想なし 理想なき者 目標なし……」という言葉がありますが、その言葉は、マラソンで有名で、バルセロナオリンピックで7位に入賞した谷口浩美さんの言葉です。この言葉も、いろいろな人たちが言っていて、古くは、幕末に活躍し、安政の大獄で亡くなった吉田松陰の言葉ともされています。そして、その「夢」という教育目標でスタートしたその年、その谷口浩美さんを学校に招き、持久走大会で生徒と一緒に走っていただいたそうです。

「夢」や「目標」がある人は、とても輝いています。なかなかイチロー選手や石川選手のようにはいかないかもしれませんが、皆さんには無限の可能性が 있습니다。強い意志をもってそれに向かって地道に努力すれば、きっと「夢」や「目標」が実現できるということです。たとえ実現できなくとも、自分を大きく成長させ、自分を次のステップへ踏み出させてくれるはずですよ。また、「夢」や「目標」を持つことに遅いも、早いもありません。中学生の時、高校生の時、そして大人になってからも、その時々で、「今度のテストでは何点をとりよう」とか、「今年はどうしたい」とか、「10年後はどうなりたい」とか、いろいろあっていいと思います。実現できそうかどうかとも関係ありません。あるいは「夢」や「目標」が変わることもあるでしょう。大切なのは、その時々で「夢」や「目標」を持って、前向きに力強く生きるということなのです。

さあ、平成23年（2011年）という新しい年を迎えます。中学生の時期にある皆さんは可能性にあふれています。この新しい年を迎えるという節目に、ぜひ、皆さんには、「将来何になりたい」とか、「今年はどうなりたい、どうしたい」という「夢」や「目標」を持ってほしいと思います。それが先生方の願いです。



生徒活動のあしあと

中田町駅伝競走大会

1月23日(火)に第56回中田地区駅伝競走大会が行われ、実に約30年ぶりとなる雨で、肌寒い中でしたが、選手として出場した子どもたちは皆、自己ベストが出せるよう一生懸命走っていました。また、裏方として本校生徒5名が記録集計の仕事を務めました。大会後は冷えた体を温める、地元の方々による豚汁が振る舞われ生徒たちにとって実りある一日となりました。

森林環境学習の総まとめ

12月2日(木)に今年度の森林環境学習の総まとめとして、郡山市森林組合代表理事組合長さんをお招きし、「森林には、自分たちの暮らしを支えてくれるたくさんの働きがある」ことをお話いただきました。御館地域には、大きな土砂災害がないこと、井戸水が涸れることがないこと、五百目の清水のようなおいしいわき水があること、これらはすべてしっかりとした森林があるおかげであることを学びました。ナラの木を枯らしてしまう虫がいること、森林を育てるには長い年月がかかり後継者が不足していることなど、課題も聞くことができ、森林に対する見方が変わった生徒が多く見られ、学びの多い森林環境学習の最終回となりました。

第2回マイ弁当の日

12月5日(日)の授業参観日に、望ましい食習慣や食に関する適切な判断力を身に付けさせると共に、家族への感謝の心を育てることを目的として、自分でお弁当をつくる今年2回目の「マイ弁当の日」を実施しました。「スムーズに作る事ができた」「バランスを考えたお弁当ができた」などの感想があり、積極的に取り組むことができたようです。保護者の皆様のご協力ありがとうございました。

交通安全教室

12月8日(水)に第2回交通安全教室を実施しました。市民安全課から2名の講師の方においでいただき、中学生は自転車による事故が多いこと、交通ルールやマナーを守らないことが原因として多いこと、被害者としてだけでなく、加害者とならないように気をつけることなどについて教えていただきました。これからは特に冬道での交通安全に十分気をつけたいものです。



授業参観、教育講演会 ありがとうございました

12月5日(日)の授業参観、教育講演会、学年懇談会には、お休みのところ多くの保護者の皆様にご出席いただきありがとうございました。



教育講演会では、本校スクールカウンセラーの吉田純子先生から「思春期について」と題する講話をしていただきました。アンケート結果やご自身の体験を交えながらの具体的なお話によって、思春期のとらえ方や接し方等について学ぶことができました。また、学年懇談会では、学習面や生活面等の2学期の反省と、冬休みの過ごし方や今後に向けての話を進めることができました。

健康で、有意義な冬休みを

12月23日(木)から約2週間の休みになります。年末年始の諸行事等もあるかと思いますが、規則正しい生活を心がけるとともに、自分の計画にしたがって課題(3年生は自主学習)にしっかりと取り組むなど、健康で有意義な休みにしてほしいと思います。また、1月7日(金)まで「年末年始の交通事故防止県民総ぐるみ運動」の期間です。交通事故など安全面にはくれぐれも気をつけて事故のない休みにしてほしいと思います。なお、休み中の過ごし方につきましては、別紙「冬休みの生活について」をお読みください。

1月の行事予定

- | | |
|--------|---------------------------------------|
| 1 (土) | ～ 元旦 ～ |
| 10 (月) | ～ 成人の日 ～ |
| 11 (火) | 第3学期始業式 (弁当持参) |
| 12 (水) | 1・2年冬休み成果テスト
3年実力テスト
市P連新春教育懇談会 |
| 13 (木) | 奉仕委員会 |
| 18 (火) | 部休 |
| 19 (水) | 生徒集会 |
| 22 (土) | 市バレーボール1年生大会 |
| 23 (日) | 中田町スケート教室 |
| 25 (火) | 3年学年末テスト(～26日) |
| 28 (金) | 新入生体験入学・保護者説明会 |
| 29 (土) | 漢字検定 |

生徒の皆さん、保護者の皆様、地域の皆様、どうぞよいお年をお迎えください。